



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 18 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Contra Réplica, El Universal, Reporte Índigo, Eje Central, Milenio, La Razón, El Sol de México, La Jornada, Crónica, Excelsior, Ovaciones, 24 Horas, El Financiero.

AMLO viajará de Cancún a Washington para la CLAN/Contra Réplica, El Universal

El presidente López Obrador confirmó que, terminando su mensaje matutino, volará desde ese Cancún, Quintana Roo, a Washington, capital de los Estados Unidos para participar este jueves en la IX Cumbre de Líderes de América del Norte. La comitiva mexicana será encabezada por el presidente López Obrador, además de estar integrada por el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier; el director de Migración, Francisco Garduño, así como el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Abasto de contratos/Reporte Índigo

El presidente López Obrador dio un golpe sobre la mesa para poner fin a la problemática del desabasto de medicamentos que ha afectado la imagen de su administración. La instrucción de solucionar la situación sin excusas contrasta con los multimillonarios contratos que se han entregado a los Laboratorios PISA precisamente para surtir de claves al sector salud. Tras dos años de posturas encontradas ante los reclamos por desabasto de medicamentos, el primer mandatario dejó en claro, durante una reunión de trabajo el pasado 10 de noviembre en Colima, que “ya tenemos que resolver el problema del abasto, esto va para Juan Ferrer y el doctor (Jorge) Alcocer. Ya no quiero escuchar que faltan medicamentos ni quiero excusas de ningún tipo”.

Comparan a AMLO con Trump por gestión de Covid/El Universal

En víspera de la Cumbre de Líderes de América del Norte, en Washington, el director ejecutivo de Human Rights Watch, Kenneth Roth, cuestionó la inversión que hace el presidente López Obrador en energías contaminantes. Además, criticó la gestión de la pandemia de la covid, llamándolo “fuente de desinformación” y comparándolo con el expresidente de EU Donald Trump por restar la gravedad del virus.

Salud debe informar uso de millones de vacunas: INAI/Eje Central

Desde que la vacunación contra el nuevo coronavirus inició en México, la Secretaría de Salud se ha negado a compartir datos abiertos que permitan monitorear el avance de esta estrategia de manera puntual; además, los reportes de esta dependencia revelan que millones de dosis anticovid han sido almacenadas en el país, sin que se pueda comprobar su ubicación. Ante la queja de un ciudadano por la falta de datos precisos sobre la vacunación en México, el pleno del INAI determinó que la dependencia encabezada por Jorge Alcocer debe aclarar el destino y uso de todas las dosis anticovid que han llegado al país.

Salud y chips se cuelan a la agenda/Milenio, La Razón, El Universal, El Sol de México

La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, explicó que en la cumbre se enfocará en el tema de cadenas de suministro en dos áreas concretas: salud y dispositivos médicos, así como en “la parte de los famosos chips”. Aseguró que a prioridad es generar una integración económica que beneficie a los tres países. En tanto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que buscarán crear un mecanismo de producción y distribución de vacunas anticovid durante la cumbre.

'No son expertos en salud pública'/Reporte Índigo

Hugo López-Gatell declaró que los lineamientos en materia de salud deben ser dictados por autoridades sanitarias no por jueces, tras la impugnación del Gobierno para vacunar a menores de edad. En días recientes, el Gobierno Federal impugnó la orden emitida por la secretaria en funciones de Juez Séptimo de Distrito en el Estado de México, Claudia Gómez Galindo, de incluir a menores de 12 a 17 años en la Política Nacional de Vacunación contra covid. Al respecto, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, declaró: “Respetamos a los jueces, a todos los juzgadores, pero es importante que sepan que no son expertos en salud pública”.

Urgen aplicar dosis a todos los menores/La Razón

Legisladores consideran que anuncio para inmunizar a jóvenes de 15 a 17 años se vio forzado por avance de amparos; plantea PAN que se apliquen dosis a partir de los 5 años legisladores de oposición señalaron que el Gobierno Federal debe ampliar la vacunación anticovid de menores, pues no basta con sólo inmunizar al grupo de 15 a 17 años, pues enfatizaron que también este grupo tiene riesgo de enfermar de forma grave por el virus. El martes, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, anunció que a partir de mañana viernes 19 de noviembre se abrirá el preregistro para vacunar contra covid a adolescentes de 15 a 17 años sin comorbilidades. Sin embargo, no serán inmunizados los menores de 15 años argumentando que tienen bajo riesgo

Ssa: millón y medio de jóvenes de 15 a 17 años se vacunarán contra Covid/La Jornada

Alrededor de 5 millones de personas tienen entre 15 y 17 años de edad en México y a partir del viernes se podrán registrar para tener la vacuna contra el coronavirus, mientras de los adolescentes de 12 y más que viven con alguna enfermedad crónica grave, hasta ayer se habían inscrito 232 mil 395, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud. De este sector, la expectativa es proteger con la vacuna Pfizer -única autorizada para aplicarse en este grupo etario- a entre un millón y un millón y medio de individuos. Sobre los adolescentes de 15 a 17 años que recién fueron incluidos en el Plan Nacional de Vacunación, el subsecretario Hugo López-Gatell explicó que la decisión se debió a que conforme aumenta la edad, también lo hace el riesgo de morir por complicaciones graves de covid.

Hazaña de especialistas del IMSS: extraen tumor torácico más grande que un melón/Crónica

En una compleja cirugía que se prolongó casi cuatro horas, especialistas del IMSS en el estado de Coahuila extrajeron un enorme tumor torácico benigno, del tamaño más grande que un melón, el cual presionaba el corazón y pulmón del paciente, lo cual provocaba dificultad respiratoria y afectaba el desarrollo de sus actividades cotidianas.

Suman en un día 332 muertes y 3 mil 836 nuevos casos/Ovaciones

La Secretaría de Salud de México registró este miércoles 332 nuevas muertes por la covid para un total de 291.573 defunciones confirmadas, además de otros 3.836 casos para llegar hasta los 3.851.079 contagios detectados. México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins.

OPS: casos de Covid en México aumentan 3.5%/La Razón

Carissa Etienne, directora de la OPS, recalcó que la pandemia de covid todavía está muy activa en el continente, por lo que se debe seguir con las medidas de prevención. Por separado, la Secretaría de Salud informó ayer que en el último día se reportaron 332 fallecimientos por covid y tres mil 836 nuevos contagios. Apenas el martes se registraron 37 decesos, la cifra más baja desde junio, así como 735 casos.

Insomnio persigue a recuperados de covid-19/Excélsior

El insomnio es otro de los efectos colaterales de la pandemia de la covid. Sólo después de la debilidad muscular, los sobrevivientes del virus SARS-CoV-2 señalan que una de sus principales secuelas es la alteración del sueño. “Este síntoma está presente en una de cada cuatro personas que se infectaron por la covid y tuvieron que ser hospitalizadas. Es decir, seis meses después de la infección, ya recuperadas, las personas que experimentaron esta forma de covid grave siguen teniendo problemas con el sueño”, destacó Alejandro Jiménez Genchi, coordinador de la Clínica de Sueño del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente

Responden dudas en pandemia/Reporte Índigo

Un grupo de médicos organiza el segundo congreso virtual “La pediatría durante la pandemia” que se realizará hasta el 19 de noviembre. Al respecto, el doctor Eduardo Barragán Pérez, neurólogo pediatra del Hospital Infantil de México Federico

Gómez y presidente de la Asociación de Médicos de ese hospital, cuenta que despejarán dudas a padres de familia. El Hospital Infantil de México es un hospital covid, atendimos a la población infantil y adolescente con la covid. La verdad es que no le deseo a ningún padre de familia que su hijo se enferme de covid y pase por lo que vimos, siendo una enfermedad prevenible", explica el especialista.

Pega pandemia a prevención del cáncer cervicouterino/24 Horas

La pandemia de la covid afectó la prevención y la eficacia de tratamientos para combatir el cáncer cervicouterino, ante la determinación de los pacientes de no acudir a consulta durante el año pasado. Así lo indicó la responsable del programa Modelo Integral para la atención del Cáncer cervicouterino Localmente Avanzado y Metastásico en el Instituto Nacional de Cancerología, Lucely Cetina.

Pobre avance en atención integral a adultos mayores/La Jornada

En México, la atención integral de adultos mayores sigue pendiente, después de 20 años del diseño del primer programa público sobre el envejecimiento. Muy poco se ha realizado, advirtió Luis Miguel Gutiérrez, director del Instituto Nacional de Geriátrica. El especialista participó en el foro ¿Cómo se vive y envejece con cáncer en el contexto de la covid, organizado por la Funsalud, donde destacó que sólo existe una clínica especializada en oncogeriátrica, la cual se ubica en el Instituto Nacional de Nutrición.

Medicamentos anticovid ayudan, pero no sustituyan vacunación/Ovaciones

Los medicamentos Molnupiravir y Paxlovid son una herramienta, un complemento para tratar la covid, que no deben sustituir a la vacunación, ni considerarlos como una cura por sí mismos, coincidieron en señalar los expertos Carlos Arias Ortiz y Alejandro Sánchez Flores, del Instituto de Biotecnología de la UNAM. Los nuevos fármacos, especificó Arias Ortiz, son un tratamiento para personas a quienes se les diagnosticó y tienen riesgo de enfermedad severa o muerte "no son medicamentos que curan, pero previenen la severidad de la enfermedad y también la muerte.

Mayores de 65 aún sin trabajo tras pandemia/Eje Central

Tras la crisis de la pandemia de la covid en el país, nueve de cada 10 adultos mayores que perdieron su trabajo no lo han podido recuperar, muestran las cifras del Cubo de Información del IMSS. Mientras que las personas de entre 30 y 49 años de edad, que se quedaron sin empleo durante el momento más crítico del confinamiento, recuperaron el total de los perdidos y agregaron uno más por cada 100 que se encuentra trabajando.

OMS revela: Covid no tiene freno en Europa/El Financiero

Las muertes por covid en Europa subieron 5% la semana pasada, lo que le convirtió en la única región en el mundo donde aumentaron, reportó la OMS. Afirmó que los contagios subieron 6% globalmente, impulsados por infecciones en América, Europa y Asia. En su reporte semanal de la pandemia, la OMS indicó que las muertes por covid en todas las regiones, aparte de Europa, se mantuvieron estables o se redujeron, para dar un total de 50 mil en todo el mundo la semana pasada. De los 3.3 millones de nuevas infecciones, 2.1 millones fueron en Europa.

Advierte OPS en Covid abuso de antibióticos/Reforma

Más del 90 por ciento de los pacientes hospitalizados con la covid fueron tratados con antibióticos como parte de su tratamiento, pero apenas 7 por ciento tenía una infección secundaria que requería de estos tipos de fármacos, alertó Carissa Etienne, directora de la OPS. La resistencia antimicrobiana es otra de las graves consecuencias que se ha desencadenado durante la pandemia de la covid, y se trata de una emergencia que origina 700 mil muertes anuales.

Ven cercana una vacuna contra el Alzheimer/La Jornada

Una vacuna contra la enfermedad de Alzheimer podría estar cercana luego de que científicos ingleses llevaron a cabo pruebas en las que revirtió la pérdida de memoria en ratones. Esperan pasar pronto a ensayos en humanos. El nuevo enfoque sugiere que tanto un tratamiento basado en anticuerpos como una vacuna a partir de proteínas reducen los síntomas de la enfermedad. En lugar de centrarse en la proteína beta amiloide en las placas en el cerebro, comúnmente asociada con el Alzheimer, ambos productos se dirigen a una forma diferente a la proteína, que se cree que es altamente tóxica.